

A la opinión pública
nacional e internacional

Aclaratoria sobre el financiamiento de la red de apoyo por la justicia y la paz

Con motivo de la mención que el Presidente Chávez realizó en el programa "Aló Presidente" del pasado domingo 15 de Febrero de 2004, en el cual señalaba que algunas organizaciones de derechos humanos recibían dinero del gobierno de Estados Unidos a través de la "National Endowment for Democracy" (NED), organización no gubernamental que recibe y distribuye financiamiento del gobierno y del congreso estadounidense, así como del "Centro por la Justicia y el Derecho Internacional" (CEJIL), organización no gubernamental de derechos humanos con sede en Washington que supuestamente distribuiría dinero o adoctrinaría a organizaciones no gubernamentales de derechos humanos en Venezuela, entre las que cita a la RED DE APOYO POR LA JUSTICIA Y LA PAZ, para atacar y denunciar al gobierno venezolano en el Sistema Interamericano de Protección a los Derechos Humanos, es decir en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y en la Organización de Estados Americanos (OEA):

Queremos aclarar que la RED DE APOYO POR LA JUSTICIA Y LA PAZ es una organización no gubernamental que desde enero de 1985 promueve y defiende los derechos humanos en Venezuela. En estos 19 años hemos acompañado, tanto en este gobierno como en gobiernos pasados, a más de 500

familias que han sufrido vejámenes y violaciones a sus derechos humanos en Venezuela, incluido el derecho a la vida, cercenado por funcionarios policiales quienes debían protegerlos.

El CEJIL es una organización internacional seria y responsable que brinda apoyo a más de 200 organizaciones de derechos humanos en Latinoamérica, pero que no financia sus actividades ni influye en ellas. En el pasado, personas de la RED DE APOYO hemos participado en actividades de formación sobre el sistema interamericano, en las cuales también ha participado el CEJIL, pero no teníamos información de que éste hubiera solicitado financiamiento de la NED para Venezuela. La RED DE APOYO nunca ha recibido financiamiento del CEJIL, ni de la NED, ni de USAID, ni de la Fundación Interamericana (IAF), ni de la Embajada, ni del Gobierno de los Estados Unidos. Sin embargo consideramos que esto no es ilegal, siempre que el uso de estos fondos sea transparente y se destinen a la promoción de los derechos humanos, sin discriminación. Nosotros deseamos que el gobierno y el congreso de los Estados Unidos destinen más fondos para la promoción de los derechos humanos y menos para la guerra. También deseamos que el gobierno venezolano siga destinando fondos para promover los derechos humanos en Venezuela y en el resto del mundo. En el pasado el gobierno de Venezuela, igual que todos los gobiernos europeos, han destinado fondos para promover, en varios países, organizaciones de derechos humanos, privadas, serias e independientes como, por ejemplo, al Instituto Interamericano de los Derechos Humanos, con sede en San José de Costa Rica.

Además del acompañamiento a las víctimas y a las comunidades más pobres que continuamente son víctimas de violaciones a los derechos humanos, la RED DE APOYO capacita a organizaciones sociales de base, educadores y educadoras, funcionarios y funcionarias policiales para el mejor conocimiento de los derechos humanos. La RED DE APOYO para realizar estas ac-

tividades recibe financiamiento principalmente de organizaciones independientes y de gobiernos extranjeros, preocupados por mejorar la situación de los derechos humanos en todo el mundo. Los nombres de las agencias que financian a la Red de Apoyo se puede obtener directamente en nuestras oficinas o a través de la página: www.redapoyo.org

Aprovechamos la ocasión para reiterarle al Presidente Chávez, ya que conocemos su preocupación por los derechos humanos, nuestras últimas siete comunicaciones (aún sin respuesta) y solicitarle nuevamente que nos conceda una audiencia para explicarle con mayor detalle el trabajo de la RED DE APOYO y la necesidad de que el gobierno implemente un Plan Nacional de Derechos Humanos y nombre una Comisión Nacional que dé seguimiento a este Plan y lo asesore en esta materia para co-ordinar todas las acciones, políticas y estrategias que en el campo de los derechos humanos está haciendo o debe hacer el gobierno.

Por el Equipo Coordinador de la
RED DE APOYO
POR LA JUSTICIA Y LA PAZ,

Alfredo Ruiz
Coordinador General.

Caracas, 16 de Febrero de 2004

.....